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Niederschrift 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 

Warsow 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 12.07.2007 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 22:00 Uhr 
 Ort, Raum: Kothendorf, Dorfgemeinschaftshaus 

Anwesend sind: 
Bürgermeisterin 
Frau Gisela Buller  
Gemeindevertreter 
Herr Reinhard Gelhar  
Herr Thomas Gresens  
Frau Renate Lambrecht  
Herr Hans - Joachim Schäfer  
Frau Heidemarie Schmidt  
Herr Uwe Telschow  
Herr Karsten Wolf  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter 
Herr Gerhard Evers  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 25.04.2007 
4 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
5 Protokollkontrolle 
6 Information der Ausschüsse 
7 Bauanträge 
8 Stellungnahme zur 380 kV-Leitung 
9 Auswertung der Festwoche 
10 Eigenanteil Maßnahme Wegebau "Zum Perdaukel" 

Vorlage: 2007/WAR/189 
11 Sonstiges 
 

Protokoll: 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Die Bürgermeisterin eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 

mit 7 von 9 Gemeindevertretern die Beschlussfähigkeit fest 
Herr Schäfer hat sich verspätet, er ist ab TOP 4 anwesend. 
 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird einstimmig wie folgt geändert: 

TOP 10: Tischvorlage (Eigenanteil Maßnahme Wegebau) 
TOP 11: Information der Bürgermeisterin 
TOP 12: Sonstiges 
 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 25.04.2007 
 Die Sitzungsniederschrift vom 25.04.2007 wird einstimmig bestätigt. 

 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
 • Eine Bürgerin wurde von Mitarbeitern der Firma Vattenfall 

aufgesucht und hat ein Schreiben unwissentlich unterschrieben, nun 
möchte Sie den aktuellen Stand zur 380 kV-Leitung erfahren. Die 
Bürger wünschen vorherige Informationen zum Sachstand dieser 
Problematik bevor Mitarbeiter von Vattenfall die Bürger aufsuchen. 
Es wurde gefragt, ob es rechtens sei, dass vor dem 
Planfeststellungsverfahren die Bürger um Unterschrift gebeten 
werden. 

 
• Ein Bürger hat von der Festwoche eine DVD zur Verfügung gestellt, und bietet 

diese zum Verkauf an. 
 

• Es wird vorgeschlagen, für diejenigen, die aktiv an der Vorbereitung der 
Festwoche teilgenommen haben, einen gemeinsamen Abend zu organisieren. 

 
• Gemäß Frau Lamprecht stehen zu viele Werbeschilder an der B 321. Diese 

Problematik soll vom Ordnungsamt überprüft werden. 
 Sie liest aus dem Gemeindeläufer vor, unter anderem 

• wünscht man sich im Bäckerweg eine „30-Zone“ zu schaffen 
• warum werden zu Geburtstagsjubiläen keine Ständchen vom Kindergarten 

mehr gesungen 
• von Amtswegen sollen sämtliche Satzungen überprüft werden, da das 

Unkraut am Sudeblick stets wuchert 
• es wird die Stammtischerweiterung auch für nicht ortsansässige Firmen 

vorgeschlagen, die ihren Wohnsitz aber in Warsow haben 
• wieso könnte nicht jede zweite Straßenlaterne die Nacht über leuchten 
• DSL-Verfügbarkeit 
• Der Gemeindeläufer wird oftmals nicht ordnungsgemäß an den nächsten 

Haushalt weitergeleitet 
 

  
  
zu 5 Protokollkontrolle 
 Die Bürgermeisterin liest aus der Protokollbearbeitung von Herrn Mende vor. 
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Daraufhin äußert sich ein Gemeindevertreter, dass es sinnvoll wäre, wenn 
das Vorfahrtsschild bestehen bleibe. Frau Karlowski vom Ordnungsamt wird 
gebeten, einen Ortstermin zum Thema Baumbewuchs (Behinderungen für 
Verkehrsteilnehmer) durchzuführen. 
Es kam der Hinweis, dass bei Familie Neumann die Obstbäume relativ dicht 
am Zaun stehen. 
 
 

  
  
zu 6 Information der Ausschüsse 
 • Gemäß Herrn Telschow vom Bauausschuss sind keine 

Windkraftanlagen in der Region vorgesehen. 
 

• Der Ausschuss hat sich mit dem Umbau der Wohnung in der 
Schweriner Straße beschäftigt und stimmt dem Umbau der 
Wohnung zu. Eine Beschlussvorlage wird erarbeitet. 

 
• Über das Thema Rauchen im Jugendtreff wird im nächsten 

Sozialausschuss beraten. Dieser findet am 01.08.2007 um 19.00 
Uhr statt. Die Tagesordnung arbeitet Frau Buller aus. 

 
• Herr Wöhlke wird demnächst unentgeltlich einen Vortrag über das Erbrecht 

halten. 
 

• Außerdem wird darauf hingewiesen, dass es Neuerungen der Regelung beim 
Empfang von Spenden gibt. 

 
  
  
zu 7 Bauanträge 
 Bei der Abstimmung über den Bauantrag von Herrn Gelhar, Reinhard (Flur 

1, Flurstück 80, 79, Gemarkung Warsow) Unterkellerter Anbau als 
Erweiterung des Wohnhauses ist der Gemeindevertreter Herr Gelhar 
befangen und stimmt somit nicht ab. 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Vorhaben einstimmig zu. 
 
 

  
  
zu 8 Stellungnahme zur 380 kV-Leitung 
 Herr Telschow vom Bauausschuss erläutert den Verlauf der 380 kV-Leitung 

und nimmt Bezug auf den Entwurf. Ein Gemeindevertreter schlägt vor, bei 
Schaffung eines neuen FFH-Gebietes (Fauna-Flora-Habitat) die 
Verlagerung der 380 kV-Trasse zu erzielen. 
 
Für die Beantwortung der Bürgeranfragen, wird sich Frau Buller mit Frau 
Thede in Verbindung setzen. 
 
 

  
  
zu 9 Auswertung der Festwoche 
 Die Gemeindevertreter haben eine positive Resonanz von den Bürgern 

erhalten. Es wird eine formelle Bedankung im Gemeindeläufer erscheinen, 
sowie wird Frau Buller sich dazu noch einmal äußern. Die Kosten müssten 
gedeckt worden sein, so die Gemeindevertreter. Ein großes Dankeschön gilt 
der Familie Wohlgemut. 
Man einigte sich darauf, dass eine Festwoche nicht jährlich stattfinden kann, 
aber jedes Jahr vielleicht ein gemeinsames Fest. Das nächste große Fest ist 
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dann die 800 Jahrfeier von Warsow in zehn Jahren. 
 
 

  
  
zu 10 Eigenanteil Maßnahme Wegebau "Zum Perdaukel" 

Vorlage: 2007/WAR/189 
 Sach- und Rechtslage: 

Beim Amt für Landwirtschaft in Wittenburg wurde ein Antrag auf 
Förderung zum Ausbau des Weges “Zum Perdaukel” durch die 
Teilnehmergemeinschaft des Bodenordnungsverfahrens Warsow 
gestellt. Die geschätzten Kosten für die Maßnahme betragen rd. 
55.000,00 €. Für diese Maßnahme werden 90 % (49.500,00 €) vom Amt 
für Landwirtschaft gefördert. 10% (5.500,00 €) sind von der Gemeinde zu 
tragen. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt entsprechend der Sach- und 
Rechtslage den  
10%-igen Eigenanteil in Höhe von ca. 5.500 € für die 
Wegebaumaßnahme “Zum Perdaukel” zu übernehmen 
 
Bemerkungen 
 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine/folgende 
Mitglieder der  Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder: 8 
Davon stimmberechtigt:    8 
Ja-Stimmen:     8 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenenthaltungen:    0 
Ungültige Stimmen:    0 
 
 
 

  
  
zu 11 Sonstiges 
 Frau Buller gibt die nächste Gemeindevertretersitzung bekannt, diese findet 

am 30.08.2007 um 19.00 Uhr statt. 
 
Einstimmig bestätigt wird der Umbau der Wohnung in der Schweriner Straße 
10 zu einer Zweiraumwohnung. Die Kosten betragen etwa 5.300 Euro. 
 
Bei der Wahl der seniorenfreundlichsten Gemeinde in Mecklenburg-
Vorpommern ist Warsow momentan auf Platz vier. Die Entscheidung ist 
dann Anfang September. 
 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
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Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 


